vila dels meus amors on eres tu, tu, que mai t'has mogut del meu cervell i del meu cor i que m'has fet trobar més repugnant la meva vida!...

¡Oh, quants cops, sino que me n'he cregut indigne, hauría vingut a torbar la vida quieta que vivíes!...

Després, l'aillament dels que més estimava; la rialleta sarcástica, emmatzinadora, dels amics; la mirada compassiva dels més bons i la manca total de respecte dels fills que, ja grans, recordaven, avergonyits, la vida de disbauxa viscuda en la infantesa. I amb les arrugues primeres en el front d'ella, i amb els primers cabells blancs en el seu cap, vingué'l que havía de venir: els seus amics, els nostres amics i protectors, que ja no devíen trovar en ella'ls plaers pels quals pagaven, van anar fugint; poc a poc van deixar de venir a casa, i la miseria se n'ensenyorí per complet. La virtut del treball cap de nosaltres, la coneixía.

Després... ja ho has vist tu mateixa: fa dos anys, el gran; ara'l petit, que viurá poc, molt poc!... ¡Quina por fa un tísic, Agneta, en una casa de pobres!... I quedarem sols, tots sols, i els més pobres del mon; perque a casa no hi ha res, res!... Si'ns quedés. al menys, el consol que deu donar l'amor! Pero ni aixó: que res ens lliga; i ella m'odia per la meva covardía i a mi ella tant sols m'inspira fástic. Fástic quan la veig tant canviada i tant bruta i miserable; i més fástic, encara, si vui mirar-la amb els ulls de ma jovenesa; perque llavors la veig posant preu a sa hermosura; allavors se m'apareix la visió d'aquell primer día que, a l'arrivar a casa, vaig trobar-la en braços d'un altre home!...

Ja ho veus, Agneta, si l'he purgada la meva felonía; si n'he apurat de fel durant la vida!... Ja ho veus!...

I ara perdona'm si avui, que ja soc vell i tant pobre, he trucat en la teva porta per a demanar-te una almoina de pietat. Ja ho sabía, ja, que no m'hauríes dit que no, perque ets bona tu; pero em feia un respecte la grandesa del teu amor i la bondat de la teva ánima!, que tenía por de mirar els teus ulls amb els meus, tant miserables!... ¡Quin dubtar, abans no he entrat en aquesta llar honrada! Pero tu'm perdones, oi? Oi que'm perdones, Agneta? Oi que, si'm moro, no maleirás la meva memoria?...—

I les llágrimes sortíen, roentes, dels ulls dels dos vells enamorats Ploraven: ell, la seva vida d'abjeccions i renunciaments; ella, per no haver pogut salvar amb son amor, tant gran, a l'únic home que havía estimat, al seu Ramón.

A. B. C.

CRÓNICA LOCAL

El sustituto del Registro de la Propiedad de este Partido, nuestro apreciado amigo D. Julio Sanz Blanco, va a Reus a desempeñar el mismo cargo en el Registro de aquella importante Ciudad.

Ha hecho su efecto la comunicación

firmada por La Unión Liberal, Centro Radical, Juventud Republicana y periódico La Opinión, dirigida al Ayuntamiento para el cumplimiento de la colocación de la lápida en protesta de los atentados carlistas cometidos en esta villa.

Dicha lápida se halla colocada, desde el miércoles último, en el vestíbulo de las Casas Consistoriales. Dice así:

«El Exemo. Ayuntamiento en sesión de 18 de Julio de 1912, acordó perpetuar un recuerdo de gratitud a los que en defensa de la libertad murieron en 7 de Noviembre de 1873: Y a las víctimas ocasionadas por la entrada de partidas carlistas la noche del 17 de Enero de 1875: Y de protesta por los atentados a los derechos de libertad y ciudadanía y contra las personas, acasionados por los que perturbaron con violencia, el mitin anticarlista celebrado en la Sociedad La Unión Líberal en 13 de Julio de 1912.»

Por fin hemos podido averiguar quién se escondía detrás el pseudónimo «Elías» de *La Comarca*.

¿Sabéis quién es? ¿Un sabio desconocido? ¿Un talento ignorado?

No, lectores; es el célebre *padre* Angel, que por no estar muy convencido de los disparates que escribe, se firma con un nombre supuesto.

Vaya, vaya, con el padre.... nuestro que está en... Babia.

ELIXIR CALLOL CURA LA ANEMIA

Hablando un día con el *Republicano* Suiso, nos manifestó que Granollers carecía de hombres aptos para desempeñar el cargo de Alcalde, pues si solamente hubiese uno, él le daria la vara en el acto.

¿De dónde la sacaría, ese fraile, representante de Prat de la Riba?

Para nuestro concurso hemos recibido los cuentos titulados «La deuda» y «El vagubundo».

Además hemos recibido nuestro colega El Eco de Marin.

Se halla entre nosotros el joven baritono D. Jaime Uyá, que ha regresado de Milán en donde fué a completar sus estudios líricos.

En la sesión celebrada por el Ayuntamiento el jueves último, se constituyeron las diferentes comisiones en la si-

guiente forma: Fomento, Puntas; Bomberos, Jonch; Consumos, Tardá; Alumbrado, Cunillera; quedando con el mismo cargo Paituví, en Hacienda, y Barangé, en Gobernación.

Víctima del tifus, ha fallecido en Coronel Suárez, Provincia de Mendoza (República-Argentina), nuestro compatricio don Fernando Canellas. De los datos que hemos podido recoger, se desprende que el extricto gozaba, en aquella población, de grandes simpatías.

Q. E. P. D.

Lo único que verdaderamente cura las enfermedades de la boca, es el BORO-CLORATAL. Eminentes Odontólagos de toda España felicitan a su autor por haberles proporcionado preparado tan útil. Personas agradecidas por haber curado su dolencia lo propagan con entusiasmo. BOROCLORATAL, por ser antiséptico, destruye los microorganismos a que tan expuesta está la cavidad bucal, por ser astringente, reduce las inflamaciones; por ser fortificante, fortifica las encías y dientes.

Se vende en todas las farmacias de España, y en Granollers, farmacia Gasset.

Pedid en todas partes las gaseosas especiales CLOTET.

A los 29 años de edad, ha dejado de existir, víctima de cruel enfermedad, el que fué amigo nuestro, Vicente Estaper Q. E. P. D.

Reciba la familia nuestro más sentido pésame.

Ayer tuvo lugar la inauguración del «Ideal Cine» (antes Marina), en el que debutaron los notabilísimos artistas señorita Mezquita y Caballero Dorix.

En el próximo número daremos detalles.

En el sorteo de la 1.ª serie de 30 calzados y en la 2.ª de 24, que la Zapatería Marlet, alle de Corró, 26, ha ofrecido en forma que da sobrula garantía al público, han salido agraciados en el sorteo del domingo pasado el número 7 de la primera y el 5 de la segunda.

Dichos sorteos se celebrarán 15 semanas la primera serie, debiendo pagar 1.50 pesetas semanales; y 12 semanas la segunda, debiendo pagar 1 peseta semanal hasta salir premiado, y finidas dichas semanas los que no habrán salido premiados, tendrán derecho a un calzado.

IMP. CUCURELLA. GRANOLLERS